

La fallida licitación de créditos por \$28 mil millones que precipitó la crisis de la UA

UA. Obtener un crédito por \$28 mil millones resultaba crucial para garantizar la operación del plantel. Errores en la evaluación de uno de ellos, obligó a dejar sin efecto un contrato por \$11.546 mil millones.

Alejandro Ahumada R.
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Luego de una semana de movilización estudiantil, y una crisis que golpea a al menos cuatro planteles universitarios del Cruch- una de las preguntas recurrentes en el conflicto que atraviesa la Universidad de Antofagasta apunta a conocer el origen y causas del actual déficit financiero del plantel.

Fuentes ligadas a la universidad apuntan a que en el presupuesto inicial del 2024 la administración del rector Marcos Cikutovic reconoció que para garantizar la operación regular de la universidad era necesidad de suplementar los ingresos a través de un crédito factoring que bordeaba los \$28 mil millones de pesos.



LOS ESTUDIANTES SE ENCUENTRAN MOVILIZADOS DESDE EL LUNES. EL ÁREA CLÍNICA Y EL CAMPUS COLOSO SE ENCUENTRAN EN PARO.

ACUERDO DE LA JUNTA

Según los antecedentes provistos, dicho proceso de endeudamiento por parte de la Universidad de Antofagasta requirió la autorización de la junta directiva, la que estableció las condiciones de contratación como el plazo de crédito, la tasa de interés, cantidad de cuotas, entre otras. Mediante el acuerdo N°1845, adoptado en la sesión extraordinaria N°226 del 17 de enero de este año, la junta directiva de la UA, acordó autorizar la contratación de uno o más empréstitos por la suma de hasta MM\$28.646 destinado al financiamiento de capital de trabajo, remuneraciones, con excepción de incrementos remuneracionales, y refinanciamiento de pasivos.

El 21 de marzo la vicerrectoría económica (VRE) de la institución solicitó la aprobación de las bases administrativas y propuestas técnicas de la licitación pública "Endeudamiento Largo Plazo Universidad de Antofagasta 2024".

El acuerdo de la junta incluyó autorizar la constitución de hipotecas sobre inmuebles que incluyen al menos cinco sitios en el campus Coloso, los terrenos del campus Angamos N°601 y la sede del Centro de Carreras Técnicas (CT) ubicada en Antonino Toro N°851.

Publicada el 16 de abril del 2024, la licitación tuvo una rápida tramitación. El 2 de mayo se produjo la apertura de las ofertas y luego de la constitución de la comisión evaluadora y del análisis de los antecedentes, el 15 de mayo, la VRE oficializó la adjudicación de la licitación al Banco de Crédito e Inversiones por M\$10.000, el Banco Itaú MM\$7.100 y Mone-da Asset MM\$11.546.

FALLIDA ADJUDICACIÓN

El 28 de junio, sin embargo, la UA dictó un nuevo decreto N°439 que dejó sin efecto la adjudicación anterior, esto a raíz que la comisión evaluadora determinó que la oferta Mone-da Asset, no resultaba conveniente para los intereses de la universidad ya que establecía como condición para el financiamiento contar con garantía estatal, lo cual hizo inadmisibles su oferta económica.

"Se propone adjudicar el llamado a licitación pública "Endeudamiento Largo Plazo Universidad Antofagasta 2024" al Banco de Crédito e Inversiones por la suma MM \$10.000 y al Banco Itaú, por la suma de MM \$7.100. Debido a lo anterior la UA se ve en la obligación de declarar la ofertas de los proponentes Mone-da Asset, Banco Scotiabank y



Banco Santander como inadmisibles y/o no convenientes", señala el decreto.

Cabe señalar además, que la universidad, se abstuvo de revelar la información relativa a las tasas de interés, los plazos de pago, y monto actual de la deuda consolidada, por encontrarse en negociación con la banca.

PLAN DE AJUSTE

La diferencia de casi \$11 mil millones, afirman quienes conocen las negociaciones, generó una gran impacto en la operación de la universidad, especialmente en el segundo semestre.

La venta del 10% de la participación del Colegio Universitario Antonio Rendic al gru-

po Magisterio sería otra de las señales de la búsqueda de urgente financiamiento del plantel estatal. A ello se suma el exigente plan de monitoreo que instruyó la Superintendencia de Educación Superior, lo que determinó un exigente plan de contención de costos y ajustes. Y una crisis que no parece aplacarse. **CS**